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  生活クラブでんき生産者 
「さがみこファーム」の 
ソーラーシェアリング！ 
ソーラーシェアリング（営農型発電）とは、農地の上にすき間を空け
て太陽光パネルを設置し、発電と作物栽培を同時に行うこと。 
神奈川県相模原市の山間部で、耕作放棄地を借り太陽光発電と 
ブルーベリーの会員制観光農園を始めた「さがみこファーム」。 
きっかけは、3.11原発事故と福島での支援活動でした。 
「再生可能エネルギー100％社会をつくる」との思いで起業したそうで
す。 
「あくまで農業が主体」と代表の山川さん。地域に人を呼び、雇用を生
み、過疎化がすすむ地域のチカラとなる事業となっています。 
2025年、生活クラブと共に新たなプロジェクトを立ち上げました。
「食とエネルギーのテーマパーク」をつくります！ 
食べ物とエネルギーを生産し、多様な人々が交流する場で関係人口を増
やし、農の担い手が増えることをめざしています。 

「生活クラブでんき」をつかって、支えよう！ 

スゴイ「炭」のチカラ！ 
高槻バイオチャーエネルギー研究所 見学報告 
竹などからつくる「バイオ炭」は、二酸化炭素を閉じ込め温暖化
対策になり、農業にも活用されます。2024 年 12 月 13 日、  
高槻市の山の中にある研究所で、各地で導入が進む「密閉式炭化
ユニット」を見てきました。放置林など地域の困りごとを解決し、
地上のものを循環させる「炭化」には、「発電ではない方法でも、
脱炭素をすすめられるのだ」と大きな可能性を感じました。 
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同じ「炭」でも、石炭と木炭では大違い。 
木炭のみならず、本当にさまざまなものが炭
化できると知り、「炭」に関するイメージが一
新されました。炭化の過程で煤も煙も出ない
ということも驚きでした。 
地域の未利用資源を「炭化力」で有効活用す
ることは、単に炭をつくることにとどまらず、
地域に新たなエネルギー（熱や電気という物
理的な意味合いだけでなく、人と人を結びつ
け活性化させるものとしても）を生み出すこ
とにつながっていると思います。 
こんな取り組みの積み重ねの先に豊かな 
再エネ社会があるのではないかと、希望を 
感じた視察でした。 
 

ハワイで海洋プラごみの解決策の一つとして漂着ペットボトル
を炭にして新たなエネルギーとして活用するという話を聞いて
いました。「炭化」というと材料は木材など植物性のものを想像
していたのですが、プラスチックは有機物だから炭にできるとの
こと。「燃やすとC（炭素）になる」と聞いて納得しました。 

高槻バイオチャー研究所のバイオ炭のつくり方にはノウハウが
あって誰でもできることではないと以前伺ったときに聞いてい
ました。特徴は炭化するが CO2 はでないことです。 

ペットボトルも茄子のヘタもイガグリも「炭」になる 



 

 

 

●お名前 ●携帯電話 ショートメールをお送りすること
があります 

●組合員コード 

 
 

 

記⼊された情報は規則に沿って管理し、⽣活クラブ⽣協⼤阪の活動以外の⽬的には使⽤しません 

エネカード    「生活クラブでんき」の契約書、資料お届けします 2025.4 

 

 

□ 契約書類がほしい □ 説明を聞きたい □ 資料がほしい  

生活クラブエナジー 
カスタマーセンター 
0120-112-075 
平日 9時半～17時半 
土日祝・夏季休暇を除く 

① 新規申し込みクリック 
② メールアドレス入力送信 
③ メールに届いたURLから 
手続き開始。必要事項を入力 

→手続き完了！ 

入力する情報は、いまの 
電気料金明細に載っています 

・お客様番号 
・供給地点特定番号（22桁） 
 クレジットカード払いできる 

  生活クラブでんき 

ネットで、いますぐ申し込み！ 

〈問合せ〉生活クラブ大阪 
072-641-5561 

でんきを変えるのはややこしいと思っていませんか？ 

お申し込みはWEBで入力していくだけ！（基本的に電話連絡はいらないよ） 
でんきはこれまでと変わらず。でも、未来は確実に変えられる。 
「生活クラブでんき」で、原発も気候危機もない未来をつくろうよ！ 
戦争はエネルギー・資源の奪い合いで起こってきた。 
奪い合わないエネルギーで、平和な世界をつくろうよ！       

生活クラブの再エネはどう届くの？ 
電気はすべて同じ送電線を通って送られてきます。 
電力会社を変えても、電気の安定性 ( 停電のリスク等 ) 
は変わりません。もし生活クラブでんきの電力調達が足り
なくなったとしても、関西電力送配電から自動的に補給が
行なわれるため、電気の供給がとまることはありません。 
今年で10年目ですが、不足したことは未だありません。 

でんきも消費材！ 

安心して使えるしあわせを味わってほしいなー 

イラスト：楢崎萌々恵 

 

NO WA
R！ 

番号はマイペー
ジなど

にも載っていま
す。 

電話でも聞ける
よ！ 

あきらめないで
ね！ 

お願いー 

 


